

Rapport de la rencontre avec Misereor à Aachen

15 août 2014, de 9 à 13 a.m.

Participants:

Misereor: Les responsables du secteur urbain: Marcelo Waschl (Amérique Latine), Klaus Teschner (Afrique), Almuth Schaubert (Asie). Isabel de León (Administration Financière, Département de l'Amérique Latine).
AIH: Cesare Ottolini.

Agenda / programme développé:

1. Présentation de la AIH par Cesare et approfondissements de membership, governance et caractérisation par rapport à d'autres réseaux (HIC, SDI e ACHR). L'essence de l'AIH reste projetée et reconnue. Un réseau de grassroots et spécialisation, sans égale au niveau mondial, dans la lutte contre les expulsions. Il y a un intérêt dans les Lignes Stratégiques, avec emphase spéciale dans la Voie Urbaine/Pacte Social Urbain alternatif/redistribution des ressources. Ils espèrent que l'AIH joue un rôle protagoniste dans la mobilisation indépendante et alternative vers le Sommet de l'ONU Habitat III en 2016 et son suivi en 2017.

2. Rapide évaluation des projets récemment réalisés:

- Incidence: Reconnaissance remarquable de la capacité de réalisation, du respect des temps et de l'administration. Isabel, après les éclaircissements postérieurs à la mise des résultats de l'audit du deuxième semestre, se montre satisfaite. Klaus souligne que la gestion chez Padova est un précédent positif, à répéter dans les suivants projets. Cesare remet les rapports de la deuxième annualité et le final.
- FSUAYP : Enthousiastes par le rôle de convergence des organisations d'habitants mis en action par l'AIH, remarquant la capacité de multiplier la participation indépendante de la base avec des ressources limitées. Marcelo enverra ses observations après avoir analysé le rapport remis par Cesare.

3.- Possibilité de projets

Des projets globaux:

La disponibilité pour un ou deux projets tri annuels avec un montant d'un apport annuel moyen de € 100 mil (entre les deux). Il faut garantir un cofinancement de 25 % (ça peut être la FPH). Les temps d'approbations : environ six mois.

Cesare présente deux propositions (fiches in progress)¹, on n'a pas approfondi sur les contenus.

Un projet régional :

Incidence enAL/C, avec un montant de € 100 mil pour trois ans. Cesare présente la proposition (fiche in progress)². Ils ont manifesté leur intérêt pour :

- La publication conjointe des fiches au sujet des expériences réussites dans la thématique du logement populaire (en incluant leur base de données, semi-travaillées; les gagnants du "Premier Concours Régional d'Alternatives pour le Logement Populaire pour l'Amérique latine et Les Caraïbes"). Une alternative c'est d'utiliser un chapitre spécifique de Misereor, dédié aux publications.
- Appui à la participation de l'événement du 50^o COPEVI (avril 2015 ?)

1 « La Voie Urbaine et Communautaire pour défendre les territoires et l'habitat. »

« Donner plus de force à la parole collective des habitants globaux – locales, en renforçant les outils »

2 « Les habitants organisés avancent dans leur processus d'émancipation, pour influencer sur l'orientation des politiques publiques vers le logement digne pour un milliard de personnes »

L'inclusion de ces deux points dans le projet peut augmenter le budget de 10-15 mil euros.

Des projets de membres de la AIH appuyés par la coordination globale, mis en action et proposés:

ASSOAL: Klaus confirme une évaluation très positive de la rencontre avec ASSOAL et la disponibilité à appuyer un premier projet national (un € 10 mil), par la suite régional.

Coophabitat: Évaluation positive, bien qu'il y a eu du retard sur la remise du rapport. Disponibilité de Marcelo à appuyer une nouvelle proposition (€ 25-30 mil). Il souligne la nécessité de mieux définir les objectifs et de limiter sa portée, pour qu'ils soient réalisables.

Asia: Schauber confirme qu'en 2015 elle ira à Burma et au Bangladesh à la recherche de nouveaux partenaires de confiance. Elle est intéressée à rencontrer Shelter for the Poor. Il n'y a pas de perspectives à court terme avec l' Inde.

Maghreb: La responsable n'a pas participé, étant très occupée par la question palestinienne. Klaus confirme l'évaluation positive des "Assises du droit au logement" en Tunisie et la disponibilité à un nouvel appui spécifique.

Afrique du Sur: Klaus confirme l'intérêt d'appuyer un projet spécifique pour fortifier la convergence des organisations des habitants à un niveau local et le Réseau Panafricain des Habitants. Par conséquent ils sont en attente de l'envoi du projet annoncé par Amandla (Zimbabwe).

TIE: Intérêt générale pour la session prévue en octobre 2014, qui aura lieu à Milan, Focus Union Européenne et qui aura une partie globale, exclusivement online. Pas de temps d'approfondir. On pourrait présenter une proposition, tout au plus de 10 mil euros.

En synthèse: Il y a une bonne disponibilité de Misereor qui peut permettre certain développement dans la période 2015-2017 et qui peut être le levier pour fortifier et ou ouvrir d'autres partenariats.